

le droit canon, et ses compagnons la théologie dogmatique et morale à la Propagande. Ils seront de retour dans trois ou quatre ans. *Prosperum iter faciat Deus!*

Nous avons oublié de dire dans notre dernier numéro que M. Ls. Fortier avaient été élu Vice-Président de la Société St-Louis-de-Gonzague.

*Ordinations à la Basiliques.*—Par Sa Grâce Mgr l'Archevêque.

Judi, 25 septembre; tonsurés: MM. L.-A. Pâquet, F.-N.-A. Rouleau, Ls.-A. Belleau, P.-A. Pampalon, J.-T. Hudson, A.-A. Fortier, J.-A. Rousseau, T.-V. Lauzé, E.-O. Corriveau, de l'archidiocèse de Québec, et D. Moriarty, du Vicariat apostolique de Nebraska.

Dimanche; minorés: MM. A. Beau lieu, T. Reynolds, L. Paradis, A. Garneau, J. Beaudoin, H. Fréchette, O. Gagnon, C. Gouin, E. Marchand, E. Bernier, E. Desrochers, M. Fillion, A. Scott, E. Maguire, A. Gouin, J. Valin, C. Boulay, F. Bradley.

Sous-diacres, MM. A. Boissinot, J. Elie dit Breton, O. Tanguay, O. Moisan, W.-O. Plaisance, R. Labbé, F. Boutin.

Prêtres, MM. J. Feuiltault de l'archidiocèse de Québec et J. Macdonald, du diocèse de St-Jean, N. B.

Lundi; diacres: MM. A. Boissinot, J. Elie dit Breton, O. Moisan, W.-O. Plaisance, R. Labbé et F. Boutin.

M. Feuiltault a dit sa première messe à la chapelle du Séminaire, à 7½ heures et M. J. Macdonald au couvent du Bon-Pasteur. M. Macdonald est parti pour Chatam mardi dernier.

On nous informe que le cinquantième anniversaire de la fondation du collège de Ste-Anne a dû être célébré le premier octobre par une fête intime, en famille.

Les cours des Facultés de Droit et de Médecine de la Succursale de l'Université Laval à Montréal ont été ouverts mercredi. Il y a eu messe du St-Esprit le matin et séance d'ouverture le soir.

On a commencé un nouvel étage aux constructions du Séminaire. Les travaux avancent avec une grande rapidité, grâce à l'énergie du constructeur, M. Larose. Si les poutres en fer destinées au nouvel édifice arrivent avant la clôture de la navigation, cet étage sera complètement fini avant les neiges. Alors les murs et les voûtes des caves, du rez-de-chaussée et du premier étage seront terminés. Il restera encore trois étages à construire et le toit à élever pour l'année prochaine. Comme on le sait, l'édifice est construit avec des matériaux incombustibles.

Toutes les divisions intérieures, sauf les cloisons qui sépareront en deux les chambres des prêtres, sont en brique. Les corridors de tous les étages seront voûtés, et le rez-de-chaussée qui renfermera les cuisines, le réfectoire et quelques dépendances est entièrement voûté.

D'après certains bruits, quelques-uns de nos confrères de la petite salle sont à organiser tout un système de gouvernement où rien ne manquerait, depuis le Lieutenant-Gouverneur jusqu'à l'huissier de la Verge-Noire. Les nouveaux gouvernants feraient bien de compter avec le Conseil Législatif, s'ils ne veulent s'exposer à un échec.

La souscription des élèves du Grand et du Petit Séminaire pour le monument de Salaberry a été de \$14.33.

#### Premiers.

##### Mathématiques.

E. Roy,	Philosophie.
	Seconde.
B. Letellier,	Version grecque.
	Troisième.
C. Roy,	Version grecque.
E. Plamondon,	} Anglais.
G. Garneau,	
	Versification.
J. Simard,	Version latine.
A. Vaillancourt,	Version grecque.
	Méthode.
D. Hardy,	Exercice français.
	Sixième.
E. Dorion,	Exercice français.

#### Ouverture des Cours.

Hier matin avait lieu l'ouverture solennelle des cours de l'Université pour l'année académique 1879-80. La basse messe a été dite à 8½ heures, en présence des professeurs et des élèves des différentes Facultés ainsi que des élèves du Petit Séminaire.

Après la messe, les Facultés se sont réunies à la grande salle de l'Université où devait se faire la collation de quelques diplômes.

Voici la liste des gradués proclamés à cette séance:

Docteur en médecine, M. Alfred Chevigny de la Chevrotière.

Bacheliers en théologie, MM. O. Moisan et H. Gouin.

Bachelier en Droit Canon, M. l'abbé Benj. Dionne.

Bachelier es-arts, MM. F.-X. Gosselin et V. Gosselin.

Bachelier es-lettres, M. A. Dolisle.

Bachelier es-sciences, M. A. Rousseau. C'est à cette séance d'ouverture que se donnent les prix du Prince de Galles et les prix Demers. Voici les noms des lauréats de l'année dernière:

Prix du Prince de Galles en philosophie, M. P.-A. Bérubé, du Petit Séminaire de St-Germain de Rimouski.

Prix du Prince de Galles en rhétorique, M. Alphonse Bernier, du collège de Lévis.

Prix Demers, médaille d'or, M. F.-X. Gosselin, A. B.

Prix Demers, médaille d'argent, M. V. Gosselin, A. B.

M. le Vice-Recteur qui présidait la séance, adressa ensuite quelques paroles aux élèves, les encourageant tous à un travail consciencieux et opiniâtre; puis tous, professeurs et élèves, se séparèrent pour commencer chacun de son côté les travaux de la nouvelle année.

#### Société Laval.

Nous voyons avec plaisir la bonne volonté et l'esprit d'initiative qui règnent cette année parmi les membres de notre société littéraire. On a reconnu, ce semble, que c'est le grand remède contre le temps parfois bien monotone dans notre vie d'écolier. C'est avec raison; car, ce qui convient à notre âge, c'est l'activité, c'est une noble émulation, source féconde de plaisirs et d'utiles délassements.

La séance de dimanche dernier en est une preuve bien évidente. Comme on aurait pu le croire tout d'abord, la circonstance était peu favorable. Nous sortions de retraite et le gymnase nous offrait des charmes inaccoutumés. Cependant en un clin-d'œil la salle des séances fut remplie; et nous n'avons jamais eu autant d'auditeurs, si ce n'est à l'époque où nos aimables confrères de la petite salle venaient nous encourager de leur présence et applaudir aux efforts de leurs amis. Ce qui prouve la supériorité du gymnase de la parole sur tous les autres amusements.

Les valeureux champions qui sont descendus dans l'arène, sont: MM. Verret, Tardivel, Jodoin et Beuset dont l'habileté dans l'art oratoire nous est déjà connue. La question en litige était de savoir: *quel métier était le plus utile?*—N'allez pas croire que les orateurs aient entrepris de démontrer la vérité reconnue par tous les âges. Nenni. L'affaire leur eût été trop facile et pas assez glorieuse. Tirant de la poussière ou mieux de l'obscurité les métiers ignorés, et, comme dit Virgile, *parva magnis componentes*, ils leur ont fait l'honneur d'une délibération et surtout de leur parole. Les tonnerres d'applaudissements qui ont accompagné chaque orateur sont la marque la plus certaine de l'habileté avec laquelle ils ont défendu leur cause. M. Jodoin a remporté la palme, surpris sans doute de voir cet honneur échoir à un métier qui n'a rien que d'accessoire.

Ces sortes de discussions, lorsqu'elles sont bien conduites, peuvent accoutumer le talent à l'art toujours si difficile de